

Entrevista

CARLOS CARMONA:

“Buscamos

consolidar el rol del IIMCh como generador de tendencias en la industria minera”

Tras una década, el Instituto de Ingenieros de Minas de Chile (IIMCh) ha decidido regresar a Viña del Mar para desarrollar su principal evento: la Convención Anual. Con la finalidad de conocer las principales temáticas y desafíos que engloba el Congreso cuyo lema es: “Minería Hoy: Innovación, Sostenibilidad y Desarrollo”, MINERÍA CHILENA conversa con Carlos Carmona, director ejecutivo de la 73ª Convención Anual del IIMCh.

¿Cómo se está preparando el Instituto de Ingenieros de Minas para la realización de su 73ª Convención Anual?

Para maximizar la difusión de esta edición, hemos desarrollado un sitio web específico y estamos llevando a cabo una campaña activa en redes sociales. Además, hemos enviado más de cuatrocientas invitaciones a participar como patrocinadores o sponsors, alcanzando a empresas mineras y proveedoras líderes, universidades, centros de estudiantes, autoridades y organizaciones tanto públicas como privadas. Con esta convocatoria, el IIMCh reafirma su posición

como un referente en la industria, impulsando el diálogo y la colaboración entre los principales actores del sector.

¿Cuáles son los principales objetivos que se han definido para esta nueva versión del evento?

Buscamos consolidar el rol del IIMCh como líder y generador de tendencias en la industria minera. Buscamos promover un espacio de diálogo que permita a los profesionales y expertos del sector compartir sus conocimientos y experiencias, abordando los desafíos y oportunidades que enfrenta la minería en la actualidad. Además, nos hemos propuesto fomentar la adopción de tecnologías disruptivas y prácticas sostenibles, alineando el sector con los principios de eficiencia operativa y responsabilidad ambiental. Otro objetivo fundamental es contribuir al desarrollo del talento, enfocándonos en preparar a la próxima generación



Carlos Carmona, director Ejecutivo 73ª Convención Anual.

de mineros para enfrentar los cambios y demandas de una industria cada vez más digital y automatizada.

Puede identificar qué temas se abordarán durante la Convención

Hemos definido tres pilares temáticos que abarcan los temas prioritarios y las tendencias actuales que darán forma a la industria minera

En esta entrevista el director ejecutivo de la 73ª Convención Anual **aterriza detalles del próximo encuentro** que llevarán a cabo entre el 9 y 11 de diciembre.

Entrevista



De Izq. a Der.
 Carlos Carmona
 Acosta.
 Convención Anual
 IIMCh en Iquique.



en los próximos años. Estos pilares incluyen: Tecnologías Emergentes e Innovación Disruptiva, Medio Ambiente y Cambio Climático, y Gestión del Talento, Mineros del Futuro y Nuevas Competencias. Cada uno de estos temas se explorará a profundidad, destacando su relevancia en el contexto de la minería moderna.

Estos temas están diseñados para proporcionar una visión integral de los desafíos y oportunidades que enfrenta la minería en Chile y a nivel global. Creemos que una discusión profunda sobre estos pilares ayudará a los participantes de la convención a identificar soluciones innovadoras y sostenibles, permitiendo que la industria minera chilena se mantenga competitiva y responsable en el contexto actual. Esta convención será una plataforma para impulsar acciones concretas que ayuden a cons-

truir un futuro más eficiente, seguro y sostenible para la industria.

¿Qué significa para usted volver a realizar la Convención Anual en Viña del Mar, después de 10 años?

Hace diez años, durante la 65ª Convención Anual en 2014, tuve el honor de desempeñarme como chairman técnico bajo el lema "Sustentabilidad e Innovación Tecnológica: Claves para la Minería del Siglo XXI". En ese momento, trabajamos intensamente para posicionar temas de innovación y sostenibilidad que, en ese entonces, comenzaban a tomar fuerza en la industria. Hoy, como director ejecutivo, veo cómo esos principios se han consolidado y evolucionado. Los conceptos que impulsamos en esa convención, como la integración tecnológica y la minería responsable, han sido funda-

mentales para enfrentar los desafíos actuales de la industria. En esta 73ª Convención Anual, bajo el lema "Minería Hoy: Innovación, Sostenibilidad y Desarrollo", no sólo damos continuidad a esos temas, sino que los ampliamos con una visión aún más ambiciosa, abordando estrategias de descarbonización y prácticas medioambientales avanzadas que ahora son esenciales.

Además de las conferencias y paneles de discusión, ¿qué otras actividades se consideran para la Convención?

La Convención se inaugurará con un cóctel, durante el cual celebraremos la entrega de importantes reconocimientos a personas y organizaciones que han realizado contribuciones destacadas en la minería. Entre estos premios se incluyen: la Medalla al Mérito, el Premio al Profesional Distinguido y la distin-

Entrevista

ción José Tomás Urmeneta. Del mismo modo, durante la Cena de Gala y Clausura realizaremos la Ceremonia de Reconocimientos, en la que se entregarán medallas a socios del IIMCh que cumplen 10, 25 y 50 años de servicio en la industria.

En la ocasión, estarán los stands de diversas empresas que presentarán sus soluciones y tecnologías innovadoras para la minería. Los asistentes tendrán la oportunidad de participar en talleres prácticos y demostraciones en vivo.

Finalmente, hemos organizado diversas actividades para estudiantes y jóvenes profesionales, como talleres, charlas y espacios de presentación, en los cuales podrán compartir sus investigaciones y propuestas innovadoras. Esta iniciativa busca fortalecer el vínculo entre la academia y la industria, promoviendo el interés de las nuevas generaciones en la minería y brindándoles una base sólida para su desarrollo profesional.

¿Cómo espera que la Convención impacte en el desarrollo presente y futuro de la industria minera en la Zona Central de Chile?

Este evento reúne a los principales actores del sector para compartir conocimientos, explorar innovaciones y crear alianzas, permitiendo que la industria local adopte soluciones tecnológicas y prácticas sostenibles de

manera inmediata. Esto es especialmente relevante dada la cercanía de las operaciones mineras con grandes centros urbanos y la necesidad de minimizar el impacto ambiental.

Por ejemplo, en la Región Metropolitana, un proyecto minero actualmente en desarrollo enfrenta importantes desafíos ingenieriles y tecnológicos para operar cerca de zonas de alta sensibilidad ecológica y cercanas a reservas de agua y áreas turísticas. Espero que la Convención posicione a la Zona Central como un modelo de innovación y sostenibilidad en minería, impulsando el crecimiento del sector de manera consciente y comprometida con el entorno.



la planificación y gestión de un evento de este nivel. Hemos creado un espacio específico para que los estudiantes presenten sus inquietudes y proyectos ante

68ª Convención Anual Iquique 2017.

El IIMCh reafirma su posición como un referente en la industria, **impulsando el diálogo y la colaboración** entre los principales actores del sector”.

Históricamente, los estudiantes y nuevos egresados poseen un rol fundamental en la Convención del IIMCh. ¿Cómo buscan incrementar su presencia en esta edición y en la propia labor que realiza el Instituto?

Varios estudiantes están participando activamente en la organización de la Convención y tendrán un rol importante durante el evento, lo que les permitirá además ganar experiencia práctica en

líderes de la minería a través de un workshop, dándoles visibilidad y la posibilidad de establecer contactos valiosos.

A nivel institucional, estamos fomentando la colaboración continua con universidades y fortaleciendo redes de contacto para que los estudiantes tengan un rol activo en el Instituto más allá de la Convención, apoyando su crecimiento a lo largo de toda su carrera. **mch**